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证券代码：002140 证券简称：东华科技

东华工程科技股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2014-011

投资者关系

活动类别

■特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观 □其他

参与单位名称

及人员姓名

上海申银万国证券研究所有限公司 陆玲玲女士

上海申银万国证券研究所有限公司 李杨先生

兴业证券股份有限公司 廖辰轩先生

鹏华基金管理有限公司 孙婕衎女士

中再资产管理有限公司 程振江先生

北京市星石投资管理有限公司 喻宗亮先生

时间 2014 年 8 月 27 日下午 15:00-17:00

地点 公司 A楼 1902 会议室

上市公司接待

人员姓名
蔡林清常务副总经理、李立新副总经理、罗守生先生董秘

投资者关系

活动主要内容

介绍

以下内容是就来访人员提问而形成：

一、介绍公司业务构成情况

目前，从合同签约额来看，煤化工占比较高，上半年差不多在 90%

以上，主要是因为煤化工单个项目体量大，且较多的采取了总承包方式

建设项目。从合同个数来看，其他化工项目、环保项目也比较多。

二、介绍钛白市场情况

近期，氯化法钛白的生产技术有了新进展，有多个厂家前来公司进

行洽谈和交流。目前钛白市场的供求关系基本上是平衡的，属于一个优

胜劣汰的局面，当然很少有一种产品能长期保持缺口的状态。中国是钛

白生产大国，产量大，但品种多为通用型，质量有待于提高。同时，国

家鼓励上马优质、高效、清洁的钛白生产装置，氯化法钛白被市场广为

看好。公司早年曾承担了锦州 1.5 万吨/年氯化法钛白项目建设，其装

置运行是稳定的。现在氯化法钛白向大型化发展，如装置年生产能力有

3万吨、6万吨/年、10 万吨， 10 万吨/年的产能就在国际上也属于规
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模较大的。至于钛白项目的投资一般在 1万元/吨左右，主要视装备水

平、建设条件以及外围水电气等情况而决定，如采用进口设备与国产设

备的造价便有较大差别。

三、介绍《西部地区鼓励类产业目录》情况

8月 22 日，国家发展改革委正式发布《西部地区鼓励类产业目录》。

该正式目录中关于煤化工项目的列入情况与目录征求意见稿确有不同。

但这并不表明国家煤化工政策发生变化。首先要认识“鼓励类”这个概

念，这是指国家将在资金、税收等政策给予一定支持。而煤化工产业自

诞生以来，似乎未曾享受到过鼓励类的待遇。因此，该政策的出台，应

该对煤化工产业的稳定发展不会产生影响。

四、介绍煤化工产品及项目进展情况

煤化工目前有煤制乙二醇、煤制天然气、煤制油、煤制烯烃等产品，

各类行情应该是有冷有热。现在煤化工项目由以前的批准制演变为备案

或核准，同时简化审批程序，如 20 个工作日的核准限期，当然这是在

申报材料完整的条件下，如环评、安评、水资源论证等。公司感觉到国

家未加强调控，而是业主的投资决策更为理智和谨慎。以前经常有未拿

到路条便动工的情况，而现在基本上是无路条不动工。这种演变有着政

治、经济等方面的原因，一是地方政府务实，不过于追求 GDP。二是融

资的需要，若无路条，银行难以发放贷款。煤化工投资大，企业不可能

只依靠自有资金来建设。大家注意到有电力企业退出煤化工产业，可能

会引发电力板块的跟风效应，会有所影响。煤炭企业拥有资源，将仍然

是投资煤化工产业的主力军，真正具有原动力。以前煤企效益好，有资

金实力去延伸产业链。现在煤价下跌，上马煤化工便提到了结构调整、

转型升级的高度，可增强企业发展后劲，所以煤企的积极性相对较高。

与油基乙二醇相比，煤制乙二醇具有一定的成本优势。目前市场上

乙二醇还是以石油生产法为主，所以用煤制取的成本优势就体现出来

了，也为煤制乙二醇的生产提供了发展空间。而且乙二醇项目投资相对

于其它煤化工项目较小，报备要求相对不高，所以目前乙二醇项目的发

展前景较好，但并不是意味着就会爆发或一哄而上。对于工程公司而言，

如果同时有 4到 5个同类项目在手执行的，表明这个产品的工程建设热

情已经是非常高涨了。市场上有多种煤制乙二醇的工艺路径，也有几套

业已投产的生产装置。使用宇部生产技术、由公司 EP 承建的天业一期

5万吨/年装置的产品质量良好，为公司拓展同类业务产生了积极的效

应。但目前未有大型的成熟装置作为应证，所以市场上也存在着一定的
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观望情绪。天业二期工程进度较快，设计工作处于收尾阶段。黔希乙二

醇项目已进入设备安装阶段，预计将在明年装置竣工。康乃尔项目进展

较快，截止于 6月 30 日业主已支付了 9亿多预付款。煤制气投资非常

大，同时项目上马应与管道建设相衔接，才能在根本上解决运输问题。

不久前，有个煤制气项目产生了一些问题，社会上大泼冷水，认为技术

不成熟。其实新生事物的产生与发展从来都不是一帆风顺的，走些弯路

很正常。但在后续项目建设中，一定要汲取经验和教训，要审慎为之。

煤制烯烃的效益比较好，如包头项目就是有目共睹的。神华新疆项目推

进比较快。

五、介绍公司经营理念

目前公司的客户有国企，也有民企。只要有可行性，公司愿意与各

种类型的公司开展合作。在项目选择上，不是以业主类型为标准，而是

从项目空间对公司主业发展的影响程度来评判。只要能做的项目，公司

都将积极争取。公司历来都是谨慎地分析和对待市场，如履薄冰。目前，

公司跟踪的项目不少，新签合同的可能性存在，但在形式上、时间上不

能确定。

六、介绍公司工程结算及清欠情况

公司是根据建造合同准则按照完工百分比确认总承包项目收入，采

购的设备材料只有抵达现场并安装后才能计入施工成本并确认相应的

收入，而总承包合同中设备和原材料的占比一般达 60%，因此，设备安

装阶段的收入确认相对较多。对于大型总包项目，一般是第一年做设计，

第二年土建施工，第三年设备安装。当然对于一个装置而言，土建与设

备安装具有分界点，但作为一个整体工程便是深度交叉进行。所以说，

第三年应该是收入确认的高峰期。公司存在一定的应收账款，将采取多

种方式加以解决。一是强化工程结算和工程款清算工作，已取得明显的

效果。二是力求按计划推进项目建设的同时，将收费与进度相挂钩，切

实控制资金风险。

交流结束。

附件清单

（如有）
无

日期 2014 年 8 月 27 日


